

Tageszeitung
für den Bodenseeraum
und den Oberthurgau
sowie die Kantone
Thurgau und St.Gallen

SBZ

G. Arbon
ng AG,

6 51 21
6 51 29
strasse 36

be AG
6 66 33

se 64
66 22

asse 3
58 88



Seefahrerträume rücken näher

Museumsreife Seefahrerkunst, Antiquitäten von der Gallionsfigur bis zum Sextanten, aber auch alltägliche Gebrauchsgegenstände und ganze Schiffseinrichtungen sind derzeit im Hafen von Romanshorn zu bewundern. Die schwimmende Ausstellung mit dem neuen Namen «Nautica 91» dauert bis zum kommenden Montag.

Bund II Seite 2

Serbien lehnt EG-Vorschläge ab

(sda/dpa/afp/Reuter) Serbien hat den Vorschlag der EG für eine Zukunft Jugoslawiens am Donnerstag nach Angaben der Agentur Tanjug rundweg abgelehnt. Gleichentags rief die serbische Minderheit in Bosnien-Herzegowina ein eigenes Parlament aus. Das Parlament des als proserbisch geltenden

Arboner HC-Grün- der ausgezeichnet

Erstmals verlieh der Rotary-Club Rorschach-Arbon den mit 3000 Franken dotierten Anerkennungspreis für Jugendförderung an den Arboner Martin Muther, Gründer des Handball-Clubs Arbon. Übergeben wurde er ihm im Schloss Roggwil.

Bund II Seite 1

are

ngsverord-
e, und im
ihnenlehr-
missionen
ungsdirek-
hmlassung
sich in ver-
ildungsweg-
ng an euro-

en Maturi-
den Kan-
wobei der
werden soll.
Kommissi-
luktion der

Romanshorn – «Nautica 91» mit Sonderschau über Schweizer Hochsee-Schiffahrt

Fundgrube für Freizeitkapitäne

Sammler von Schiffsantiquitäten, passionierte Freizeitkapitäne, aber auch ganz «normale» Bewunderer der Schifffahrt kommen an der diesjährigen «Nautica 91» im Romanshorer Hafen voll auf ihre Rechnung. Zu sehen gibt es Schiffe allerdings nur in Miniaturform, das Hauptgewicht liegt vielmehr auf Antiquitäten und Kunstgegenständen rund um das Seewesen. Die Ausstellung dauert noch bis zum Montag, 28. Oktober. Sie ist täglich von 10 bis 21 Uhr geöffnet.

SILVIA MINDER

Aus der «Point of sailing» haben die Organisatoren die «Nautica 91» gemacht. Geändert hat sich aber nur der Name, Anlass und Zweck der zweiten Ausstellung rund ums Thema Schifffahrt auf der «MS Thurgau» und «MS St. Gallen» im Romanshorer Hafen sind geblieben. Gezeigt werden Schiffsantiquitäten von der Gallionsfigur bis zum Sextanten, Kunst, aber auch Gebrauchsgegenstände. Das Publikum dieser Direktverkaufsmesse kommt aus der ganzen Region Bodensee. Darunter finden sich auch weitgereiste Antiquitäten-Sammler, die auf der einzigen Ausstellung dieser Art im europäischen Raum besonderen «Trophäen» nachjagen. Zum 700. Geburtstag der Schweiz präsentiert die «Nautica» dieses Jahr eine Sonderausstellung mit dem Titel «50 Jahre Schweizer Flagge zur See». Sie beschreibt die Geschichte und Entwicklung der schweizerischen Hochseeschifffahrt in Bild und Text, zeigt aber auch Originale und Schiffsmodelle.

Buddelschiffe und Meerbilder

An echten Kapitänen mangelt es an der «Nautica 91» nicht. Zu ihnen gehört

Altpapiersammlung der

... führen die Vereinten Schützen Romanshorn ab 8 Uhr eine Altpapiersammlung durch. Die Bevölkerung wird gebeten, das Papier gebündelt und nicht in Kartons, Tragtaschen oder Plastiksäcken bereit zu stellen. Karton ist separat (Schachteln gefaltet) und ebenfalls zusammengebunden zu deponieren. Keinesfalls dürfen andere Materialien als Zeitungen und Zeitschriften, wie Fenstercouverts, Tetrapackungen, Plastik, Waschtrommeln usw., abgeliefert werden. Solches Material gehört in den Kehricht und darf von den Sammlern nicht mitgenommen werden.



Maritime Kunst und Gebrauchsgegenstände, vom antiken Sextanten über Knoten-Kunst bis zum Mahagoni Kajüten-Bett, zeigt die zweite nationale und internationale Ausstellung «Nautica 91» im Hafen Romanshorn.

beispielsweise der Windjammer-Kapitän Gerd Oldenburg, der seit 37 Jahren Buddelschiffe herstellt. Seine unverkäuflichen Miniaturen in der Flasche stammen ausschliesslich vom Bodensee und zeigen Geschichten und Gegebenheiten rund ums Segeln. Ebenfalls aus den Reihen der ehemaligen Seemänner stammt Heinz Jansen. Der Kapitän, der 50 Jahre lang auf dem Wasser angeschaut hat, was er bis heute malt, zeigt Bilder aus der Hochseeschifffahrt. Sein Hobby zum Beruf gemacht hat Christopher Gilson. Der Schiffsmodell-Bauer stellt in minutiöser Handarbeit jedes ge-

In echter Kajüte träumen

Vertreten sind an der «Nautica» auch Firmen, die Gegenstände und ganze Ausstattungen rund um die Schifffahrt verkaufen. Geboten werden neben Oldtimern Bücher und unzählige Sammlerobjekte, die zumeist aus Originalen bestehen. Wer seine Wohnungseinrichtung nicht einfach im herkömmlichen

Möbelhaus-Stil haben möchte, sondern etwas Besonders sucht, ist im oberen Stock der schwimmenden Ausstellung genau richtig. Schifffahrts-Freunde, die von ihrer Passion träumen wollen, können dies dank der Firma Kramer und Ortjohann ab sofort in einer echten Schiffs Kajüte aus Mahagoni tun. Die Firma hat sich darauf spezialisiert, brauchbare Gegenstände aus abgetakelten Ozeandampfern zu restaurieren und diese zu verkaufen.

Bastelarbeiten und Unterhaltung

Unter den unzähligen Ausstellungs-... derausstellung zur Schweizer Hochseeschifffahrt erstaunen vor allem Schiffsmodelle eines Matrosen, der seine Mini-Schiffe detailgetreu mit alltäglichen Materialien (die auf einem Hochseeschiff zu finden waren) nachgebaut hat. Nicht zu kurz kommen soll an der diesjährigen Ausstellung auch die gesellige Seite. Für Unterhaltung sorgen eine Volksmusik-Gruppe, der Romanshorer «Shanty-Chor» (am Freitagabend um 19.30 bzw. 20.40 Uhr) und das Hafenkonzert am Sonntagvormittag. Für das bibliche Wohl sorgt das Schiffsrestaurant im Bauch des «MS St. Gallen».

Tel

071

sm. Am mor
Primarschul
neuen Kind
wurde in ei
weil der Kin
keiten dring
ler*, haben
der Kinder
neuen Schu
einziehen k

Jürg Koller
en Kinderg
ferien bezie
erst jetzt st
integriertes

Kin

fertig ware
dass die
Stimmbür
sichtigen
haben sie
zugestimm

Als Sie be
bruar erk
Mitte Aug
einen fas
Trifft das

Koller: V
ich nicht
Bauzeit is
danken,
privaten
fahren w
indem w
gemacht
wahl dir
ben. Es
mische

Die L

Ka

Orientierung über Fastenopfer 1992 durch Pater Müller

Hilfe für Romiszelder in Afrika